

L'histoire sur Internet Le blogue de Vicky Lapointe

François Gloutnay

Volume 16, numéro 3, 2011

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/66154ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Éditions Histoire Québec
La Fédération Histoire Québec

ISSN

1201-4710 (imprimé)
1923-2101 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

Gloutnay, F. (2011). L'histoire sur Internet : le blogue de Vicky Lapointe.
Histoire Québec, 16(3), 41–41.

L'histoire sur Internet

Le blogue de Vicky Lapointe

par François Gloutnay,
chroniqueur Web auprès de plusieurs médias,
administrateur de la Société d'histoire de la seigneurie de Chambly

Un journal personnel, c'est le cahier où l'on note nos états d'âme, y dépose nos commentaires sur les événements du jour ou y collige nos découvertes dans les domaines qui nous passionnent. C'est aussi ce qui définit aujourd'hui un blogue, à une différence près. Une différence majeure, faut-il mentionner. À l'ère d'Internet, notre carnet de notes n'est surtout pas privé et aucun cadenas n'en empêche la consultation.

Diplômée en histoire, Vicky Lapointe, 29 ans, a créé son blogue en novembre 2008. Son premier billet débutait ainsi : « Chers amis historiens, sortez des bibliothèques et dépôts d'archives et ouvrez votre ordinateur! Internet regorge de ressources en ligne, mais il faut bien sûr savoir rester critique devant une telle abondance. » Le blogue *Patrimoine, Histoire et multimédia* était lancé.

Depuis, plus de 130 000 visiteurs ont pu lire les nombreux billets virtuels de Vicky. Une de ses récentes

notes concerne la participation de Canadiens français à la Guerre de Sécession. Il y a aussi cette étonnante histoire de bombe nucléaire larguée, en 1950, dans le fleuve, près de Kamouraska. La chercheuse indique toujours ses sources et illustre ses propos de photographies qu'elle a dénichées sur le Web.

« Les sociétés d'histoire utilisent peu le blogue comme moyen de promotion et de diffusion des connaissances et c'est bien dommage. C'est un moyen simple et peu coûteux pour rejoindre le public », note la blogueuse. Enthousiaste et généreuse, elle offre même un abonnement – gratuit! – à ses textes. Dès qu'un nouveau billet est inséré, un courriel nous en informe. Et nous revoilà, grâce au Web, partis vers une autre époque.

Adresse :
tolkien2008.wordpress.com

Patrimoine, Histoire et multimédia Découvrir l'histoire et le patrimoine du Québec par Vicky Lapointe



Accueil A propos Portfolio Pour me contacter Publications

Des Canadiens français ont participé à la Guerre de Sécession (1861-1865)

Publié le novembre 13, 2010 par [histoire_qc](#)

Selon Jean Lamarre, professeur au Collège militaire royal de Kingston, entre 10 000 et 15 000 Canadiens français auraient participé à la Guerre de Sécession, aux côtés des Nordistes. Il a consacré un livre à ce sujet, [Les Canadiens français et la Guerre de Sécession](#), publié en 2006 par VLB Editeur.

Recherche



Abonnement courriel

Entrer votre adresse de courriel pour vous inscrire à ce blogue et recevoir les notifications des nouveaux articles par courriel.